

16 Oyem-Bitam

Oyem/Vie des associations

L'Ajev entre actions sociales et promotion de sa vision



Les doléances des populations exprimées par un notable.



Les dispensaires...



... tout comme le Centre hospitalier régional ont reçu chacun un don de l'Ajev.

Alexis NDONG SIMA

Oyem/Gabon

DEUX mois après sa mise en place, la coordination départementale de l'Ajev (Association des jeunes émergents volontaires) est en train de s'illustrer positivement sur le terrain. En y posant de multiples actions en faveur de la jeunesse scolarisée de la ville d'Oyem.

En effet, après la livraison des travaux de réhabilitation d'un bâtiment scolaire ravagé par les flammes au lycée Richard Nguema Bekale, et l'inauguration d'une salle multimédia au quartier Nkomayat, dans le deuxième arrondissement, les membres de cette plate-forme associative, conduits par son président départemental, Simon

Owono Ella, se sont rendus, il y a quelques jours, au Centre hospitalier régional d'Oyem, pour y remettre un don de sept lits électriques. C'est le directeur de l'établissement, Pierre Honoré Elliot Befame, qui a réceptionné ces équipements, en présence du personnel.

En marge de cette activité, et profitant de l'opportunité de la dernière Journée citoyenne, Simon Owono Ella et ses collaborateurs se sont armés, le lendemain, de machettes, râteliers, pelles et débroussailluses, pour une grande opération de salubrité et de nettoyage de l'hôpital hausénien d'Ebeigne. Un établissement réputé, dans un passé lointain, pour héberger et soigner les personnes atteintes de lèpre, venant de toutes les régions de la



Opération retroussons les manches à la léproserie d'Ebeigne.

province du Woleu-Ntem. Abandonnée par l'Etat qui s'en est désengagé, cette structure qui héberge encore quelques personnes, est noyée depuis lors par de hautes herbes qui ont envahi les bâtiments. Après l'opération retroussons les manches, la cara-

vane de l'Ajev s'est dirigée au complexe Manfred Madame Ndong, où elle a offert des kits médicalisés aux responsables des unités sanitaires des établissements secondaires d'Oyem (lycée de l'Excellence, CES Edouard Ekogha Mengue, lycée Mgr François Ndong

d'Angone, etc.). Toujours soucieux de s'imprégner des réalités du terrain et des préoccupations des populations, les membres de l'Ajev se sont également rendus dans les regroupements de villages situés dans les cantons Kyè, Woleu et dans le district de Nyè, pour se présenter aux populations et aux coopératives qui y sont installées. Après avoir situé l'objet de leur présence, Simon Owono Ella a, au nom de la plate-forme associative, remis à chaque responsable des dispensaires implantés dans chaque regroupement de village, des lots de médicaments, composés essentiellement de produits de premiers soins (glucosé, paracétamol, seringues, Bétadine et autres médicaments pour lutter contre les fièvres). Cette action, très appréciée

des bénéficiaires, constitue un ouf de soulagement pour plusieurs d'entre eux, obligés de parcourir de longues distances pour se faire soigner. C'est pourquoi, ils ont tenu à remercier les membres de l'Ajev, dont ils ont adhéré à la vision. Ils en ont, par ailleurs, profité pour exprimer leurs préoccupations de l'heure : le mauvais état de la route qui les empêche d'écouler librement leurs productions agricoles.

Partout où elle est passée, la caravane a reçu un accueil chaleureux de la part des populations et des responsables des coopératives. Aux différentes doléances qui lui ont été soumises, Simon Owono Ella a dit en avoir pris bonne note, et promis d'en référer à sa hiérarchie qui devrait réagir positivement.

Bitam/Aide à l'employabilité des jeunes

Il leur offre une briqueterie pour se prendre en charge

PME

Bitam/Gabon

EN séjour dernièrement dans sa circonscription politique, le membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Charles Mvé Ella, a offert aux jeunes de Meyo-Kyè, des équipements complets pour les aider à la création d'une briqueterie dans la localité située à la frontière du Gabon avec le Cameroun et la Guinée équatoriale. Ce matériel était constitué de moules, brouettes, sacs de ciment, sable, gravier et d'un hangar entièrement construit par ses soins. Une action fortement saluée par les populations.

La petite entreprise ainsi créée devrait, à terme, permettre surtout aux jeunes de la localité, de se prendre en charge et de sortir, un tant soit peu, de l'oisiveté. De même, la mise en place de cette briqueterie de « proximité » va juguler le manque criant d'une struc-



Charles Mvé Ella remet symboliquement au représentant des jeunes, l'un des moules composant...



... le matériel destiné à la création de la briqueterie.

ture de ce genre, dans tout le district de Meyo-Kyè.

Les populations ne seront alors plus obligées de faire de longs déplacements vers Bitam, le Cameroun et la Guinée équatoriale, pour se doter en matériaux de construction.

« Il y a de cela six mois, j'ai été sollicité par les jeunes regroupés au sein d'une association de ma circonscription politique. Ils ont demandé une briqueterie pouvant leur permettre de se prendre en charge. Car, ces jeunes ont pensé qu'il ne servait plus à rien que je



Les femmes, quant à elles, ont été gratifiées de matériel de cuisine.

leur donne quelques billets de banque de temps en temps », a justifié le membre du bureau politique du canton Ntem1-Mveze.

Une doléance qui a donc été concrétisée en acte. Le matériel de réalisation de cet outil de production a été remis aux jeunes par Charles Mvé Ella, en présence des auxiliaires de commandement de la contrée et de certaines autorités politiques et administratives du département du Ntem.

Dans le même ordre d'idées, la représentante locale de l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG), Francine Adzaba, a également remis aux femmes, venues de tout le district, un lot d'ustensiles de cuisine, composé de seaux, cuvettes, marmites et assiettes.

Les bénéficiaires (jeunes et femmes) n'ont pas manqué de remercier leurs bienfaiteurs pour cette double dotation. Ils ont, par ailleurs, promis de leur renvoyer l'ascenseur lors des élections législatives à venir.